
【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

１ 河村 龍男

１ 光駅南北自由通路等基本設計業務委託について
（１）この業務は何年何月にどちらへ業務委託が行なわ

れたか
（２）この報告書は何年何月に受け取り、金額は何時、

いくら支払いましたか
（３）いまだに、この報告書を公開出来ない理由
（４）市に不都合との事ですが、コンサルへの発注は都

合の良い報告を前提として発注したの
（５）令和６年７月31日付けで情報公開請求をしました

が令和６年10月11日迄延長の決定をされました。
本９月定例会は市長も議員も最後の議会です、任
期切れを待ちますか

（６）山陽本線のホームは３案の検討をされ私は４案を
提示しましたが検討は

２ 室積・虹ヶ浜両海水浴場の開設について
（１）７月28日光市の海水浴場で周南市の方が行方不明、

29日現場付近で死亡原因他詳しい状況は記者会見
されても良いのでは

（２）日向灘を震源とするマグニチュード７.１の地震、
海水浴場の対応は

（３）８月８日～15日迄地震注意の呼びかけはどうであ
ったか

（４）両海水浴場の定時放送での津波注意等の呼びかけ
は

（５）一部報道ではライフセーバーがいないとの事です
が、どうであったか

（６）全国では海水浴場を開設しない所は増えているが、
閉鎖についての検討は

１



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

２ 早稲田 真弓

１ こどもたちの力を伸ばす教育を
（１）光市の教育方針について
（２）中学生等海外派遣事業
（３）ＩＣＴ機器・タブレット端末等の活用と更新につ

いて

２ 道路の整備状況と維持管理について
（１）和田町・宮ノ下町付近の整備進捗状況と今後の予

定
（２）法定外公共物の維持管理について

２



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

３ 西﨑 孝一

１ これから先の光市の財政は大丈夫か
（１）施設一体型小中一貫校事業計画を中心にこの先18

年間で402億円という大事業が控えているが財政は
パンクしないか

（２）中国ＪＲバス撤退後の市民の足確保のため、オン
デマンド型タクシーの導入やぐるりんバスの増設
計画はないか

２ 一般質問に対する市長の答弁の在り方について
（１）市長は、就任後いつ頃から部長らに答弁させるよ

うになったのか
（２）質問の内容によっては、答弁者は、市長本人でな

ければ答えられないものもあるのではないか

３ 光市漁港管理条例の改正をすべきではないか
（１）無秩序に非漁船が係留している状況を改善するた

めに、漁港管理条例の改正をすべきではないか

４ 光駅拠点整備基本計画について
（１）ＪＲ西日本との交渉の経緯について議会に説明す

べきではないか

５ 西崎の波止の覚書未締結について
（１）３年間無断使用の状況をどう考えるか

３



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

４ 仲山 哲男

１ 来年は戦後80年！戦争遺産を未来へ伝え残す
（１）光海軍工廠関係資料群一般公開の反響について
（２）市内の戦跡・戦争遺構の把握状況について
（３）今後の保全・活用について

２ これまでの４年間の一般質問で取り上げてきた案件の
その後について

（１）ＡＥＤの配置と運用について
（２）アルゼンチンアリ防除活動について
（３）水産業振興施設への支援について
（４）光漁港海岸保全施設整備事業（室積海岸の浸食対

策）の進捗
（５）地域おこし協力隊の積極的活用について
（６）上関町における使用済み核燃料中間貯蔵施設に向

けた動きについて

４



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

５ 林 節子

１ 「市長を目指そう！未来リーダーミーティング」につ
いて

（１）子どもたちとの対話終えての感想
（２）光市の子どもたちへのメッセージ

２ 光市新市誕生20周年記念事業東行記念館・伊藤公資料
館連携企画展について

（１）東行記念館との連携について
（２）代表的な展示資料について
（３）周知方法について
（４）企画展に合わせた新たな取組について

３ 小中一貫やまと学園について
（１）大和小学校の開校に向けて
（２）施設一体型小中一貫やまと学園の新設に向けて

５



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

６ 仲小路 悦男

１ 「光」と「食」のわくわくフェスタについて
（１）検討の経緯

ア イベントの名称及び実施内容
イ 開催期間、開催時間、開催会場

（２）実施の状況
ア 周知の方法
イ 実施の結果

２ 御渚印について
（１）企画の検討の経緯
（２）御渚印の作成までの経緯

ア デザイン等
イ 文字及び背景の依頼

３ 海水浴場の対応について
（１）虹ヶ浜海水浴場のチャレンジショップ
（２）警備及び監視
（３）虹ヶ浜海水浴場案内所の施設設備

４ 軟骨伝導イヤホンのあいぱーく光への導入について
（１）窓口での難聴者への対応の現状
（２）軟骨伝導イヤホンの導入検討

５ こども計画について
（１）最近の国の動向
（２）光市における対応

６



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

７ 小林 隆司

１ 消防について
（１）消防団員の確保

ア 消防団員数の推移
イ 消防団員の入団・退団状況、ならびに年齢構成
ウ 消防団への理解促進、ならびに消防団員確保に

向けた取組

（２）消防団の活動

ア 自然災害時における消防団の対応

イ 消防団員の資質向上に向けた取組

（３）消防団活動支援システム

ア 消防団員の登録状況

イ 本システムの活用実績と運営上の課題

２ 誰もが安心して学び続けられる環境について
（１）全国学力・学習状況調査

ア 教科に関する調査結果、ならびに過去調査との
比較

イ 教科に関する調査結果から分かる本市の生徒児
童の強みと弱み

（２）子ども達を取り巻く環境
ア キャリア志向
イ 自己肯定感
ウ 不登校や学校生活に不適応の状態にある児童生

徒の状況

７



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

８ 田中 陽三

１ 夏の光の海を振り返って
（１）海水浴場の開設と賑わいづくりの総括、来年度に

向けて

２ 公共施設の跡地活用について
（１）「～未来につなごう～『みんなの廃校』プロジェ

クト」のその後
（２）現浅江中学校
（３）旧光総合病院跡地

３ ごみ収集の負担軽減に向けて
（１）市民から切実な声のあるごみ収集の現状と改善に

向けた取組

８



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

９ 中村 譲

１ 浅江中学校移転改修事業について
（１）進捗状況について
（２）移転後における跡地利用について

２ 光駅拠点整備と公共交通について
（１）光駅拠点整備基本計画の見直しについて
（２）公共交通政策の今年度の取組の進捗状況について

９



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

10 田邉 学

１ 光市の就学援助について
（１）光市の就学援助率について
（２）光市の就学援助基準の拡充について

２ 光市の国民健康保険制度について
（１）高すぎる国民健康保険税について
（２）子どもの均等割について

３ 上関原発建設計画について
（１）上関原発建設計画について
（２）中間貯蔵施設建設について

10



【一問一答方式】

順位 氏 名 内 容

11 西村 慎太郎

１ 防災・減災への取り組みについて
（１）大地震等への備えについて
（２）災害時応援協定について
（３）総合防災情報システムについて
（４）光市公式ＬＩＮＥアカウントの活用

２ 本庁舎の建て替えについて
（１）研究の進捗状況はいかがか
（２）災害等で本庁舎が使用できなくなった場合の想定

は
（３）本庁舎のＩｓ値はどうなっているのか

（４）複合施設化等の検討について
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